

En los frentes de Madrid siguen fracasando los rojos en sus intentos, habiéndoseles causado millares de bajas e inutilizado diez tanques rusos

Nuestra aviación actuó a placer, no teniéndose que emplear la de caza, porque la roja rehuyó el combate

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 10 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Tirotes y cañoneos en toda la zona del Cantábrico, habiéndose pasado a nuestras filas noventa y seis milicianos con armamento, en el frente de Vizcaya.

En los demás frentes de este Ejército pequeñas escaramuzas sin importancia.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid. -- Han continuado los desesperados ataques de los rojos en los sectores del frente de Madrid. La guarnición de Villanueva del Pardillo lleva tres días rechazando ataques y causando al enemigo millares de bajas, habiéndole destruido diez carros de asalto rusos.

En el sector de la carretera de Extremadura un nuevo ataque, con gran cantidad de carros fué rechazado por nuestras tropas y por el fuego de nuestras baterías. Las bajas causadas al enemigo se elevan a muchos millares.

En los demás frentes tirotes.

EJERCITO DEL SUR

Tirotes en todos los sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire el predominio de nuestra aviación ha sido completa, sin tener ocasión de intervenir la de caza, por rehuir la roja los combates en el aire.

Salamanca, 10 de julio de 1937.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado

ESPAÑOL: Saluda siempre con la mano en alto.
Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fé en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya UNÁ, GRANDE y LIBRE y ello de un modo categóricamente definitivo.
ESPAÑOL: Saluda siempre con la mano en alto.

LOS GUARDIAS DE ASALTO CATALANES, DIEZMADOS

Fueron al frente de Aragón y fueron ametrallados por la espalda por los internacionales

Paris, 10.—Personas llegadas recientemente a territorio francés, que han logrado huir de Cataluña dan cuenta de que los guardias de asalto que salieron del Hotel Regina para los frentes de Aragón han sido diezmados. Muchos de los cadáveres presentan balazos en la espalda, lo cual no produce extrañeza ya que como no se fiaban de dichos guardias iban detrás de ellos brigadas internacionales que ya es sabido al menor sintoma de traición o de retroceso hacen fuego.

EN EL FOOREING OFFICE SE BUSCA LA FORMULA PARA LA NO INTERVENCION

Berlin, 10.—Los corresponsales de la prensa alemana en Londres informan que ya esta mañana se ha empezado en el Foreign Office a buscar una fórmula para terminar con la situación en que se halla la No Intervención, teniéndose la creencia de que estará preparada para el lunes en que se presentará a la aprobación del Comité.

SANCION

Vista la tibieza en la ayuda al Glorioso Movimiento Nacional que demuestra el vecino de Melilla JUAN CASTELLO REQUENA, le impongo una sanción de 50.000 pesetas de multa, cuyo importe ingresará el Comisario de Multas de Melilla en la Comisaría de Tetuán, quien le dará el destino por mi acordado. Responderán al pago de esta multa todos los bienes que el sancionado posea en España y Zona de Protectorado. Tetuán, 30 de Junio de 1937. -- El Alto Comisario, JUAN BEIG-BEDER.

Un acertadísimo Decreto del Generalísimo EL DIA TRECE, ANIVERSARIO DEL ASESINATO DEL PRIMER MARTIR DE LA GLORIOSA CRUZADA, CALVO SOTELLO, SE DECLARA DIA DE LUTO NACIONAL

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 11. (2'40 madrugada). -- S. E. el Generalísimo y Jefe del Estado, ha firmado el siguiente decreto:

"El asesinato de don José Calvo Sotelo marca una fecha luctuosa de nuestra Historia, pues a la trágica desaparición de figura tan excepcional por sus condiciones de inteligencia, honradez y patriotismo, quedó vinculada la siniestra política de un régimen, que incapaz de cumplir su natural función, convertía los resortes de Mando en instrumentos de crimen."

"Hecho tan monstruoso como revelador constituye, por sí mismo, un delito de Estado ante el cual había de precipitarse nuestro Glorioso Movimiento Nacional, como único medio para salvar a España."

Al cumplirse el aniversario de tan infausto día, la magnitud del dolor impide relegarlo al orden individual y el nuevo Estado, intérprete fiel del sentir nacional, recoge el popular homenaje rindiendo un tributo más al Primer Martir de la Gloriosa Cruzada.

En consecuencia, dispongo:

Artículo Primero. -- Se declara Día de luto Nacional al 13 de Julio de 1937, fecha del primer aniversario del asesinato del Excmo. Sr. don José Calvo Sotelo.

Artículo Segundo. -- En la mencionada fecha ondeará la Bandera Nacional a media asta en todos los edificios oficiales, ostentando crespones negros las colgaduras y reposteros.

Artículo Tercero. -- El cañonero en construcción en los astilleros gaditanos se denominará "Calvo Sotelo".

Artículo Cuarto. -- Por la Secretaría de Guerra y Gobierno General se darán las órdenes necesarias para el cumplimiento de lo preceptuado en este decreto.

Dado en Salamanca a 10 de Julio de 1937.

Firmado. -- Francisco Franco"

Crónica del frente de Madrid

UN ESFUERZO ROJO MAS Y OTRO FRACASO

Leganés, 10.—Hoy cambió la dirección de la flecha roja que ha reducido un poco su impetu, de romper el frente madrileño. Los esfuerzos que han hecho los marxistas han ido dirigidos hacia el barrio del Lucero, donde han atacado con profusión de armas automáticas y gran lujo de tanques.

El intento que ha durado desde las tres de la tarde a las ocho de la noche, ha sido contenido, como siempre, en toda la línea, haciendo nuestras tropas un nuevo derroche de heroísmo y valor, que han puesto un dique infranqueable al asedio. Se advierte ahora que el esfuerzo enemigo consistía en descargar contra los distintos y aledaños sectores todos los esfuerzos acumulados en varios meses de preparación, para desorientar a nuestro Mandado, con relación al propósito más firme que abrigaban y que, en esta ofensiva se encaminó hacia el sector de Brunete.

La intención que esta tarde ha querido enmascarar su empuje por la izquierda ha sido un nuevo fracaso de hombres y material. En el barrio del Lucero y en el sector de la carretera de Extremadura los nuestros han resistido sin retroceder un solo paso; antes, por el contrario, han castigado tan duramente la ofensiva marxista, que los rojos a partir de las ocho de la noche han iniciado una fuga vergonzosa.

Hoy la aviación roja ha actuado en menor cantidad y volviendo de nuevo a su táctica vieja, esto es, pocos aparatos y excursiones fugaces hacia puntos aledaños del frente y en busca de esos puntos de la retaguardia, donde puedan dejar caer su metralla impunemente, causando víctimas inocentes. Los rojos, en su ofensiva actual, están midiendo su último golpe con estrépito, que tiene una intención especial para ellos, en estos momentos.

Los datos que tengo, suficientemente comprobados, de la ofensiva roja que han desecado en todo el extenso sector de Madrid se ha producido

basándose en la traición y en el espionaje. Es muy importante que que esto se conozca en toda España, para que cada cual cumpla con su deber una vez más. No hablo porque sí; estoy perfectamente persuadido de lo que digo. Sin que la traición hubiera hecho el juego al enemigo no sería preciso, en estos momentos, hacer un esfuerzo para responder al enemigo y arrojarle a las posiciones que antes tenían. Pero frente a esta declaración otra cosa tan importante como la anterior. Ahora, cuando los rojos han desencadenado su ofensiva, se da el caso frecuente que por los diversos sectores

UN CONSEJO DE GOBIERNO CATALAN QUE ACABA A GRIOTOS Y TIENE QUE SUSPENDERSE

Buscando mayor enlace entre la vanguardia y la retaguardia. -- La desmoralización y deserciones de los milicianos rojos en Cataluña

Barcelona, 10.—Ayer se reunió el gobierno de la Generalidad, bajo la presidencia de Companys.

A la salida fué interrogado por los informadores el conserjero de gobernación, Sbert, quien dijo que la reunión había sido convocada para tratar ampliamente de asuntos relacionados con la guerra.

Añadió que se había acordado procurar un mayor enlace entre la vanguardia y la retaguardia, para evitar en lo posible la desmoralización y deserciones de los milicianos.

Se produjo una violentísima discusión al tocar este punto, al extremo que acabó la reunión a gritos, viéndose obligado Companys a suspender la reunión, que será reanudada en la tarde de hoy.

EL CARDENAL PACELLI EN PARIS

Paris, 10.—El Secretario de Estado de la Santa Sede, Cardenal Pacelli, que llegó ayer a esta capital, ha oído misa esta mañana en la catedral de Mont

amenazados se siguen pasando paisanos, milicianos y extranjeros, que están convencidos de la situación crítica de su campo y vienen al nuestro, al que ellos precisamente, asedian. Y por nuestra parte no se ha dado, en estos días, ni una sola evasión.

Con estas declaraciones y con la seguridad de que muy pronto la intencional marxista tendrá un desenlace, triunfal para nuestras armas dire des de mis líneas de hoy: ¡ARRIBA ESPAÑA!

(Transmitida por Radio Nacional a las 23'40 de la noche última).

martre. Después ha visitado diversas asociaciones benéficas y por la tarde saldrá para asistir a la entronización de la basílica de Santa Teresita.

CRONICA INTERNACIONAL

MASCARITA, TE CONOZCO

En su discurso en el Comité de no ingerencia el conde Grandi dijo que el control franco-inglés no puede realizarse porque entonces faltaría el equilibrio, toda vez que esos dos países han demostrado su favoritismo por el Gobierno de Valencia, mientras que al Gobierno Nacional no le han reconocido su personalidad jurídica.

Y agregaba -- con razón -- que el control realizado por Italia y Alemania, molestaba a Valencia y prueba de ello eran los ataques realizados contra los barcos de ambas flotas. En cambio si el control se realizase solo por Inglaterra y Francia el beneficio sería para los rojos, ya que las patrullas de barcos ingleses que pudieran impedir, no lo hicieran, que los barcos llegasen a Bilbao, prolongando con ello la resistencia y causando mayor número de bajas.

Se dice -- agregaba Grandi -- que nosotros solo queremos mantener el control terrestre y debilitar el marítimo. ¡Falso! El Gobierno italiano no está conforme con la forma en que se realiza el control en los Pirineos, por donde está demostrado que siguen entrando armas y viveres. Y en cuanto al marítimo Italia propone que sigan los oficiales en los puertos de control.

Después habló el delegado francés Corbeille, cuya intervención resultó jocosa, siendo la nota cómica de la sesión. Dijo que su Gobierno estaba dispuesto a mantener el control mientras no supusiera una concesión y que las exportaciones de productos químicos, solo consistían en material sanitario.

Habló luego el delegado portugués, señor Monteiro quien gallardamente se adhirió a Italia y Alemania y dijo que Francia e Inglaterra no podían pasar por neutrales cuando sólo mantenían relaciones con Valencia sin tenerlas con Salamanca.

Habló el delegado soviético Mayski -- quien no ha debido consultar en su vida un libro de Derecho Internacional -- quien después de dar su repulsa a la propuesta italo-germana, dijo que los insurrectos -- estos señores somos nosotros, gracias a Dios -- no podemos ser reconocidos sin ir contra el Derecho internacional.

Estamos seguros que Mayski lanzó un suspiro de alivio después de decir esta tontería. Luego von Ribbentrop dió cuenta de los planes del Komintern, según los cuales España era el punto de partida para la conquista del mundo por el bolchevismo destructor.

Y entre aquel barullo se alzó la voz serena del representante de los Países Bajos quien pro puso encargar a Inglaterra la búsqueda de una fórmula, lo cual se aprobó por unanimidad.

Esto sucedió ayer; y esta mañana la Prensa inglesa se ha levantado pesimista y la francesa con gesto cansado y malhumorado nos anunció que Mr. Eden no saldría hoy de Londres, dejando incumplido el sagrado rito del descanso de fin de semana.

Confesamos que nos sentamos ante el almuerzo de mala gana, pero con la seguridad siempre del triunfo de la raza.

Luego la radio y el telégrafo nos dicen que Francia, al filo del medio día ha anunciado su propósito de suprimir el control en la frontera con Cataluña a partir del próximo martes. Esta noticia que, a primera vista, parece tener importancia trascendental se deshace como burbuja de jabón, apenas se examina. En primer lugar porque Francia jamás respetó ese control. Y en segundo lugar porque Francia habrá de acatar lo que Inglaterra proponga. El nuevo gesto de Francia es muy semejante a una pirueta de bailarina y resulta muy divertido.

Ya a las dos de esta tarde Eden sacude de pronto sus preocupaciones y con sus amigos -- unos lores -- toma un yatch y se va a tostar la piel a una playa de moda, cumpliendo así el rito sagrado del descanso de fin de semana.

Y hay más. A la misma hora en que el Gobierno francés se calaba el chapeo y requería la espada, como dijo el poeta, a la misma hora en que decía que iba a abrir su frontera del Pirineo el próximo martes, muy gentilmente firmada un tratado de comercio con Alemania.

Diremos como nuestros padres decían antes, en los bailes de carnaval del Teatro Real: -- Mascarita, te conozco.

Consigna de la retaguardia nacional

NUESTRO ADIOS A LOS QUE VAN AL FRENTE

La Historia de España, hermoso tesoro de grandezas, imagen de piedra en el edificio nacional, es toda una expresión gloriosa.

Los siglos dejaron en ella, como huellas indelebiles, la figura rancia de una santa tradición. Sus defensores fueron caballeros hidalgos, que con su espada prestos siempre estaban a cosechar laureles de victoria.

Los héroes de España admiraron al mundo con sus proezas. Y es que la luz esplendorosa, el firme temperamento de nuestra noble raza, supo alumbrar el camino del sacrificio. Esta es la herencia que nos dejaron nuestros antepasados. Aquellos de la España del Cid, de Hernán Cortés, de Santa Teresa de Jesús, de Cervantes... El caudal es inagotable. No se acaba nunca, porque el temple español, obedece al impulso de su afán de grandiosidad espiritual.

Ahi están los servidores de la España Nacional que dan fé de esta virtud histórica de nuestro pueblo. Soldados son los de esta España que resurge con amanecer de imperio, que fijan su mirada en la salvación de su Patria. Ni la sangre ni la vida, tienen en su ánimo más valor que el de ofrenda.

¿Hay que luchar por la dignidad de la Patria? Es necesario morir por España? Se lucha y se muere. Nuestra historia, la tradición santa, imagen de piedra y rancia figura del gran edificio hispano, así lo exigen. España tiene que ser España...

Los que marchan al frente, por ser españoles llevan como símbolo de sangre en el centro de sus corazones, esa frase que es toda una oración patriótica: Se lucha y se muere por España.

Y son los siglos a su vez quienes han adentrado en el alma española, el espíritu de sacrificio de la mujer.

Mujer de España. Decir esto, es hablar de abnegación; es traer a los labios el exponente más puro de esa hidalguía que tanto caracteriza a nuestra raza.

Mujer española. Estímulo vivo del valor. Perfume sagrado. Ternura y amor. Espejo claro de fé en Dios: Hermosa rosa del florido jardín nacional.

Es ella quien, como madre, como esposa o como hermana, da el adiós más sentido al combatiente, al defensor, bravo y bizarro, noble y caballero, que sabe morir y luchar, reservando como ofrendas a su España querida, su vida y su sangre.

Cuando cae el hijo de la mujer española en el campo de la lucha, cuando el soldado deja de ser hombre para ser mártir, la madre ahoga sus lágrimas con ese gesto de grandeza sublime, que dibuja en la historia su temple de fina espiritualidad: ¡Bendito sea Dios, que todo sea por España!...

Así debe de ser nuestro adiós a los que van al frente, como consigna de la retaguardia nacional.

Vosotras, mujeres españolas, ahogad lágrimas al besar a los que se van a defender a España, que por ser hijos de tan dignas madres, llevan su mirada fija en la salvación de su amada Patria...

El problema de los víveres en la zona roja UNA JUNTA DEL AYUNTAMIENTO DE MADRID EN VALENCIA QUIERE ADQUIRIRLOS, PERO SIN PAGARLOS

Paris, 10. -- Se reciben noticias de Alicante dando cuenta de que como la adquisición de víveres es un problema cada día mayor en la zona roja, especialmente en Madrid, se ha creado una delegación roja del Ayuntamiento de Madrid, en Alicante, a fin de adquirir comestibles de los sindicatos agrícolas, pero estos se niegan a sus pretensiones, a no ser que se les pague al contado, lo cual no parece que es posible.

LOS ESTUDIANTES DE COLOMBIA MUESTRAN SU ADHESION A LA ESPAÑA NACIONAL

En un manifiesto hacen votos por el triunfo de la Causa Nacional

Santa Clara, (Colombia), 10. -- El día diecinueve de junio pasado se firmó y publicó un manifiesto por los estudiantes de la Universidad de Santa Clara, expresando su solidaridad fraternal con la Universidad de Salamanca. Entre otras cosas dice el documento: "Para nuestros hermanos en ideal de la noble y celebrísima

Universidad de Salamanca y para todos los estudiantes españoles las va nuestro ferviente voto por el triunfo del Derecho y de la civilización.

De todas las Facultades de Colombia siguen llegando a la Universidad de Santa Clara pliegos con millares de firmas, exteriorizando gran simpatía, por la causa de la España Nacional.

LOS GERIFALTES DE LA GENERALIDAD PREPARAN UN NUEVO ROBO

Tratan de vender a Rusia el tesoro artístico expoliado en Cataluña

Perpignan, 10. -- Noticias que se reciben de Barcelona y que tienen todas las garantías de veracidad dan cuenta de que la gente no se oculta al manifestar su deseo de terminar la guerra.

La situación monetaria de Cataluña es angustiosa. Agotados los recursos antiguos son cada día menos los sueldos que se pa-

gan y de las facturas ni hablar. Esas no las paga nadie.

La moneda de cobre no circula, habiéndose sido retirada principalmente por los sindicatos de tranvías, autobuses, metro y electricidad.

Las tiendas se han visto obligadas a extender vales, debido a la carencia absoluta de moneda fraccionaria para cambios.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda

Teléfono 547

CONSULTAS

DE 3 A 5 Y DE 6 A 8

¡Hay que llevar luz al extranjero!

La españolísima orden de Santo Domingo

II

Contrarrestar la conjunción del silencio... rectificar errores, difundir la verdad sobre los acontecimientos de España...

La orden de Santo Domingo, por española y por maestra... la verdad ha dado ejemplo magnífico en este punto...

Y no fué sólo: las noticias escasas y turbias, los mancebos de algunos católicos...

Paris, 25 de Abril de 1937. Muy Edo. Padre: Agradezca a usted su carta, que me ha dado luz sobre la verdadera situación de España...

De una parte celo por la verdad, por la verdad española, que en este caso como tantas veces en la historia...

PREPARADOS FARMACÉUTICOS ESPAÑOLES - El laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR (Sevilla)...

orden, todas irán al unisono. Si todavía en algunas partes quedaran sombras...

Expone resumidas las atrocidades de los rojos, los horrores de sangre, los asesinatos de Obispos sacerdotes y religiosos...

La derrota de la España católica supondría la implantación del comunismo; su triunfo en cambio serviría de ejemplo...

C. BAYLE (Exclusiva para esa región). JEREZ "LA RIVA" CONAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA" Depósito en Ceuta AGENCIA FAUBLETT MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCAFES RAPIDOS

DE INTERES COMERCIAL Reglamento del Comité Económico Central

Artículo 1.º - Este Comité entenderá en cuanto problemas afecten a la industria y al comercio de la zona y plazas de Soberanía...

Artículo 2.º - Este organismo queda revestido de Autoridad con el carácter de Delegación del Alto Comisario...

Artículo 3.º - Como organismos auxiliares del Comité Económico Central, se establecen los Comités Económicos Regionales y Locales...

Interventor Regional, Presidente. VOCALES Un miembro de Aduanas. Un miembro de la Junta de Servicios Municipales.

Interventor Regional, Presidente. Un miembro español de la Junta de Servicios Municipales. Almatacen. XAUEN Interventor Regional, Presidente. Un miembro español de la Junta de Servicios Municipales.

CEUTA Y MELILLA Delegado del Gobierno, Presidente. Un funcionario de Aduanas de la Intervención del Registro del Puerto Franco. Un miembro de la Comisión Gestora del Ayuntamiento. Un representante de la Jefatura de Fomento.

Un representante de la Cámara de Comercio y otro del Sindicato de Empresarios de F. E. T. de las C. O. N. S. como asesores sin votos.

Artículo 4.º - El Comité quedará constituido por tres Secciones que comprenderán: Sección 1.ª - Registro de importaciones y exportaciones. Archivo y fichero. Ordenación de entradas de divisas y justificación del empleo de las mismas.

Sección 2.ª - Informes comerciales y muestras. Valoraciones de mercancías. Costos e impuestos. Tasas. Desgravaciones. Estados de existencias de artículos de primera necesidad. Distribución y abastecimiento de estos. Circulación de mercancías y reglamentación.

Sección 3.ª - Importación de todas clases. Registro de pedidos. Exportaciones. Su valoración. Estudio y propuesta para favorecerlas. Cuentas de compensación y reintegro de divisas. Resúmenes estadísticos de importaciones y exportaciones valoradas. Oficina de enlace con la Intendencia General.

Artículo 5.º - De entre los Vocales que forman el Comité, el Presidente designará cinco que integran la Comisión Permanente, presidida por uno de ellas también de su elección...

Artículo 6.º - El Comité celebrará sesión plenaria una vez a la semana y a ella los vocales del apartado 2.º del artículo 2.º de mi "Ordenanza" de 18 de Junio de 1937...

Artículo 7.º - Los acuerdos serán tomados por mayoría de votos, siendo el Presidente, tan to del Comité, de la Comisión Permanente, dobles, en caso de empate.

(1) En la Regional de Larache figurará un representante de Alcazarquivir, nombrado por la Regional, a propuesta del Interventor.

Artículo 9.º - El Secretario será designado libremente por el Presidente del Comité. Será Jefe inmediato de todos los documentos, informando. Llevará la tramitación de todos los documentos, informando al Jefe de cada Sección.

Artículo 10.º - Sin perjuicio de la unidad que cada Sección representará, las tres han de constituir un todo armónico, que responda, bajo el Jefe inmediato del Presidente de la Comisión Permanente, y de la superior del Presidente del Comité, a un completo y uniforme estudio y resolución de todos los problemas de orden económico que sean sometidos a este organismo...

Artículo 11.º - Ni el Comité Central, ni los Regionales, harán por su cuenta, ni a través de importaciones, ni de exportaciones, salvo en casos de verdadera necesidad y con la autorización del Alto Comisario. El abastecimiento de la Zona será hecho por el comercio, si bien auxiliado e intervenido por dichos Comités.

Artículo 12.º - La ordenación de entrega de divisas, para compra de mercancías extranjeras, se hará por la Comisión Permanente excepto aquellos casos que por su cuantía, considere necesario reservar al conocimiento del Comité.

Artículo 13.º - Todos los Organismos de la Zona y Plazas de Soberanía, oficiales o que tengan alguna intervención oficial, están obligados a enviar a este Comité cuantos datos les sean pedidos.

Artículo 14.º - Los Comités Regionales y Locales de las Plazas de Soberanía, cuidarán muy especialmente del abastecimiento normal de sus demarcaciones. Darán cuenta al Comité económico, con tiempo suficiente, de todas sus necesidades y obligaciones.

Artículo 15.º - Estudiarán y propondrán al Comité Central cuantos problemas se relacionen con el desarrollo económico de su demarcación.

Artículo 16.º - Podrán autorizar importaciones de España y exportaciones para el mismo destino. Igualmente podrán autorizar las exportaciones al extranjero de aquellos productos que por su condición puedan sufrir perjuicio si se retrasa su venta, pero siempre sujetándose a las normas que el Comité Central tenga establecidas y dándole cuenta inmediata.

Artículo 17.º - Los Comités Locales y Regionales enviarán un estado diario de existencia de artículos de primera necesidad. Otro mensual del consumo de éstos mismos artículos.

Artículo 18.º - Tanto el Comité Central como los Regionales y Locales, podrán sancionar con multas entre cincuenta y cinco mil pesetas las contravenciones al presente Reglamento. Las multas de mayor cuantía serán propuestas al Alto Comisario.

Tetuán, 25 de Junio de 1937. - El Presidente, Firmado: ANTONIO YUSTE. - V.º B.º El Alto Comisario y Gobernador General, BEIGBER.

INFORMACION MUNICIPAL - Al visitar en la mañana de ayer los Informadores al señor Alcalde, este se hallaba dedicado a la solución de los innumerables problemas que todos los días tienen ocupada a nuestra primera autoridad Municipal.

Al momento de estar conversando con el señor López Cantí se le hizo entrega por orden de don Francisco Palma de un donativo que este señor confía a nuestro Alcalde para que lo destine al uso que crea más conveniente, rasgo que le agrada decí el señor Alcalde en nombre del Ayuntamiento.

El importe de dicho donativo asciende a la cantidad de 120 pesetas que el señor López destinará a remediar alguna necesidad.

Hoy se estaba repartiendo las tarjetas para que el día 17 por la mañana puedan los necesitados acudir al Ayuntamiento en donde se les facilitará por cada tarjeta un kilo de pan hasta el reparto de los dos mil kilos que han de repartirse, por ese Ayuntamiento.

Realizado eso - dijo el señor Fatous - el local de aislamiento quedará en imborrables condiciones pues hay que tener en cuenta que habían pasado lo me

nos cuatro o cinco años sin que nadie se haya acordado de dicho local a pesar de lo cual se halla bastante bien conservado y en condiciones higienicas.

Las quejas fundadas de unos vecinos - En plena calle ha sido abordado el informador por unos cuantos vecinos de la calle de los Remedios...

ACADEMIA CERVANTES - PLAZA RUIZ, 4 - Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales. Profesorado competentísimo. Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

TRASPASO - Se pone en conocimiento del Comercio en general, que el establecimiento sito en la calle Cervantes, 2, denominado "Casa Pepe", propiedad de doña Angeles Amoros, ha sido traspasado a don Julián Corrales.

Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR - Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano. Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS Cómolas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES - EL PRECIO FIJO - En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Compañía de Navegación "Tirrenia" - EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO" - Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 6 de Julio a las nueve de la noche. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

AVISO - El Monopólio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos hechos con picaduras ordinarias de procedencia dudosa...

La Unión y el Fenix Español - COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS - Fundada en 1864 - Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Academia de Corte y Confección - Sistema EL RAPIDO - Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia. Doct. títulos profesionales. Exámenes en la misma academia.

Dr. LAZARRAGA - especialista de garganta nariz y oídos - Visita en Ceuta: Hotel Alhambra - Sábados y domingos: de 10 a 12

CASA IBANEZ - Grandes Almacenes de tejidos y confección - LA CASA MAS SURTIDA - ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? - Tomad el que elabora Constantino Cossio - General Sanjurjo, 2. CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar - TETUAN (MARRUECOS) - Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS

VIUDA DE SAMUEL SALAMA - CONSIGNATARIOS DE BUQUES - Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL" - Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage - Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53. - CEUTA

ACADEMIA CERVANTES - PLAZA RUIZ, 4 - Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales. Profesorado competentísimo. Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

Ha llegado a España el nuevo Embajador de Italia EL CONDE VIOLA RINDIO HOMENAJE ANTE EL MONUMENTO AL GLORIOSA MOLA

San Sebastián, 10. — El nuevo Embajador italiano en España, ha sido recibido en la frontera francesa por el jefe de ceremonia del Gabinete Diplomático del Generalísimo, por el Comandante Militar del Bidasoa y

otras personalidades españolas. Después de rendir homenaje ante el monumento al General Mola, el nuevo embajador italiano conde de Viola de Campalco continuó su viaje para Burgos.

El problema monetario en Cataluña

NO SE PAGAN LOS SUELOS NI LAS FACTURAS

Vales sin valor en lugar de moneda

París, 10. — Se sabe de buena fuente que los mandatarios de la Generalidad Puig y Ferrater, España y Ventura Gassó, tienen el propósito de vender el patrimonio artístico de Cataluña y quedarse con su producto.

Para ello se pondrían de acuerdo con el Gobierno de la U. R. S. S. el cual reclamaría el importe de sus créditos por mercancías y material de guerra suministrados a la Generalidad. Así podrían embargar las colecciones artísticas, situadas en el extranjero.

Otro artículo de Doriot

ES INCREIBLE QUE AUN NO SE HAYA RECONOCIDO LA BELIGERANCIA AL GOBIERNO NACIONAL

París, 10. — El periódico "La Liberté" publica el cuarto artículo de Jaques Doriot jefe del frente de generales, "Por la paz". En el artículo de hoy se sorpre-

nde de Doriot de que después de un año de guerra civil española aún se pueda discutir el derecho al reconocimiento de beligerancia al Gobierno de España Nacional.

LA POLITICA INTERNA RUSA ESTA LLENA DE DESCONFIANZAS

Berlín, 10. — El "National Zeitung" publica el siguiente comunicado de su corresponsal en Moscú:

La desconfianza de los soviets contra las nuevas generaciones.

mente del número reducido de nuevas admisiones en el partido dice que el partido no ha hecho, últimamente, nada para atraer a los mejores socios del Komintern para la colaboración política, no obstante haber levantado el partido comunista las restricciones para el ingreso en el partido.

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena. — Especialidad en pan moruno. — Pan caliente a todas horas
SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8
CEUTA

POR RADIO SEVILLA

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Dice, como principio de su charla el General Jefe del Ejército del Sur, que aun a riesgo de incurrir en pesadéz hay que volver a ocuparse del Comité No Intervención.

Establece un análisis muy claro sobre las ideas de los rojos y las de nosotros.

El bolchevismo, enemigo mundial número 1.

(SOMERA RELACION DE HECHOS ENTRESACADOS DE LA REALIDAD BOLCHEVIQUE).

LABOR AGITADORA DE MOSCÚ DESCUBIERTA. — En septiembre de 1936, consiguió el periódico belga "Nación Belga", apoderarse de las instrucciones dadas por Moscú al Partido Comunista belga, para la realización de su campaña.

En un artículo titulado: "JUSTICIA MENTIROSA" en "U Magyarsag" en marzo de 1937, se dirige el diputado a Cortes húngaro Dr. Franz Rajnisz, duramente contra la Rusia soviética y el judaísmo masónico.

Tres meses antes de estallar la guerra civil en España, declaraba el gran rotativo español "ABC": "Si las Potencias occidentales no estuvieran ciegas firmarían sin titubear el Pacto de no agresión propuesto por Alemania, que asegura la paz en Europa durante más de 25 años. Pero al parecer prefieren los "pacifistas" ginebrinos lanzar en brazos de Stalin y consumir el Mundo en una gran hoguera a sofocar su odio contra Hitler y los fascistas."

De Radio Nacional

LO QUE DICEN ELLOS

"¿Para qué sirven las listas de precios? Si los géneros que en ellas figuran estuvieran en las tiendas comeríamos todos los días, pero solo hay algo — muy poco — de artículos de primera necesidad y carismos por añadir."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico barcelonés "Las Noticias" en su número del día 4 del mes actual.

"Nada tan deprimente como el espectáculo que ofrece nuestra ciudad. Los numerosos desocupados, no pocos de ellos sin recursos conocidos, vagan mientras el pueblo combate. Y este mal ejemplo no puede prolongarse un día más, ya que el que no es útil para una cosa, lo es para otra."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico catalán "El Diluvio" en su número del día 3 del corriente mes de julio.

"La Unión General de Trabajadores es partidaria de acabar con la llamada socialización agraria, porque no son otra cosa que un robo perpetrado contra los campesinos, propietarios de un pedazo de tierra. Nosotros

somos partidarios de respetar la voluntad de los campesinos y de hacer que trabajen la tierra en régimen, familiar o colectivizado, pero, siempre, a voluntad suya."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el diario barcelonés "Las Noticias" en su número del día 4 del mes actual.

"No hay que propagar el pesimismo. Hay que ir contra los estrategas de café, contra los que se dedican a sembrar la alarma, propalando los avances facticios en el norte, y augurando un catastrófico final de la guerra para los defensores de la causa popular. Estos estrategas de café son los que al recibir la noticia de la pérdida de una plaza leal, dicen sonrientes y burlescos: "ya tenemos Bilbao". Hay que eliminar estos estrategas de café."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico de Barcelona "Solidaridad Obrera" en un artículo titulado "El derrotismo en acción" en su número del día 3 de Julio de 1937.

"Ayer ha sido vendida al público una partida de carne congelada a 1770 pesetas el kilo. Es un hecho escandañoso, que no debe repetirse. Los organismos autorizados deberían proceder a la revista de precios y en-

contrariar casos bochornosos, como el que denuncié en la ciudad. Que esto ocurra en Barcelona es intolerable. A expensas del pueblo se enriquecen los huesos especuladores, que hacen sus agostos al grito de ¡viva la revolución!... la suya, desde luego."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el diario catalán "Las Noticias" en su número del día 4 del mes actual.

"No hay que propagar el pesimismo. Hay que ir contra los estrategas de café, contra los que se dedican a sembrar la alarma, propalando los avances facticios en el norte, y augurando un catastrófico final de la guerra para los defensores de la causa popular. Estos estrategas de café son los que al recibir la noticia de la pérdida de una plaza leal, dicen sonrientes y burlescos: "ya tenemos Bilbao". Hay que eliminar estos estrategas de café."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico de Barcelona "Solidaridad Obrera" en un artículo titulado "El derrotismo en acción" en su número del día 3 de Julio de 1937.

Otras noticias

ROBOS EN LA ZONA ROJA

París, 10. — Se reciben noticias de Valencia, que informan de como continúan los robos en la zona roja, dirigidos por las llamadas autoridades.

Ayer, en una entrevista con los periodistas, el Director General de Seguridad, de Valencia, dijo que en la caja de la Dirección General habían ingresado 196.988 pesetas en plata y alhajas por valor de 30.000 pesetas, encontradas en poder de tres individuos que habían ingresado en la cárcel.

SE HA FIRMADO UN TRATADO COMERCIAL FRANCO-ALEMAN

París, 10. — Hoy, al mediodía, se ha firmado un tratado de comercio entre Francia y Alemania que entra en vigor a partir del día 1 de agosto y cuya duración es de dos años. Este tratado replaza el de 1934 y se refiere a las mercancías que se insertan en las listas anejas a concesiones mutuas.

EDEN NO CREE QUE LA SITUACION ES GRAVE POR CUANTO PASA EL FIN DE SEMANA EN UNA PLAYA DE MODA

Londres, 10. — Aunque esta mañana se había anunciado que

Mr. Eden que no pasaría el fin de semana fuera de Londres, debido a los acontecimientos registrados en la sesión de No Intervención, al mediodía se ha informado que Eden había cambiado de opinión y que saldría en su yatch para ir a pasar el fin de semana a una playa de moda.

UNA OLA DE CALOR EN NUEVA YORK

Han fallecido cien personas

Nueva York, 10. — Se registra una ola de calor en todo el estado de Nueva York, habiéndose registrado hasta ahora cien fallecimientos por congestión cerebral.

LEON DE GRELLES CONDENADO A CUATRO MESES DE PRISION

Bruselas, 10. — El jefe del partido rexista belga, León Degrelles, ha sido condenado por el Tribunal de Justicia a cuatro meses de prisión y multa de seiscientos francos por demanda del ministro de Comercio, por ofensas inferidas por Degrelles en un discurso.

SE APLAZA INDEFINIDAMENTE LA VISITA DE VON NEURATH A LONDRES

Londres, 10. — Oficialmente se comunica que la anunciada visita del ministro del Reich von Neurath, ha sido aplazada indefinidamente.

BUEN PORCION DE MOSCAS

La ejecutiva de la U. G. T. acuerda mandar tres camiones de viveres a Madrid

Perpignan, 10. — Noticias de Valencia dan cuenta de que se reunió el Comité Ejecutivo de la U. G. T. acordando enviarse viveres a Madrid y a tal efecto disponen de tres camiones que quieren realicen viajes diariamente. Se promovió una enorme discusión, porque varios vocales estimaban que tres camiones de viveres para una población como Madrid era como mandar una migaja de pan.

BUEN PORCION DE MOSCAS

La ejecutiva de la U. G. T. acuerda mandar tres camiones de viveres a Madrid

Perpignan, 10. — Noticias de Valencia dan cuenta de que se reunió el Comité Ejecutivo de la U. G. T. acordando enviarse viveres a Madrid y a tal efecto disponen de tres camiones que quieren realicen viajes diariamente. Se promovió una enorme discusión, porque varios vocales estimaban que tres camiones de viveres para una población como Madrid era como mandar una migaja de pan.

BUEN PORCION DE MOSCAS

La ejecutiva de la U. G. T. acuerda mandar tres camiones de viveres a Madrid

Perpignan, 10. — Noticias de Valencia dan cuenta de que se reunió el Comité Ejecutivo de la U. G. T. acordando enviarse viveres a Madrid y a tal efecto disponen de tres camiones que quieren realicen viajes diariamente. Se promovió una enorme discusión, porque varios vocales estimaban que tres camiones de viveres para una población como Madrid era como mandar una migaja de pan.

BUEN PORCION DE MOSCAS

La ejecutiva de la U. G. T. acuerda mandar tres camiones de viveres a Madrid

Perpignan, 10. — Noticias de Valencia dan cuenta de que se reunió el Comité Ejecutivo de la U. G. T. acordando enviarse viveres a Madrid y a tal efecto disponen de tres camiones que quieren realicen viajes diariamente. Se promovió una enorme discusión, porque varios vocales estimaban que tres camiones de viveres para una población como Madrid era como mandar una migaja de pan.

Como se vive en Santander

Declaraciones de Romualdo de Toledo

Ha llegado recientemente a Santander, liberado de la España roja, don Romualdo de Toledo, diputado tradicionalista de bien ganado prestigio. Le sorprendió el movimiento salvador de España en Gestona, y por azares diversos, propios de aquellos agitados días, fué a dar en Santander, donde ha permanecido cinco meses y medio. Por tratarse de tan dignificada personalidad y por referirse a la vida en Santander, punto que atrae la atención general por motivos notorios, damos algunos de los párrafos de la conversación que el señor Toledo ha sostenido con el redactor de "El Noticiero", de la capital aragonesa.

nes del barco, Matanza horrible que empezó a las cinco de la tarde y concluyó a las diez de la noche.

"Al constituirse el gobierno de Largo Caballero — ha dicho el señor Toledo — fué nombrado gobernador civil de Santander un antiguo camarero: Juan Ruiz Alazarán. Bajo su mando se llevó a cabo la destrucción y cierre de todos los colegios católicos, templos e iglesias.

Los milicianos montañeses en sus primeros meses del movimiento estaban organizados caótica mente, de modo que causaban hilaridad. Carecían de uniformes. No tenían armamento. Ni había servicios auxiliares. La sanidad estaba completamente desorganizada. El primer regimiento organizado se llamó "Ma lumbres", en recuerdo del período de las izquierdas muerto el año pasado.

Todo la persecución acusaba una cabeza directora. Y una fuerza secreta que la orientaba. Así es como, después del cierre y presión del culto, se procedió a la destrucción de las iglesias. Los rojos preferían con odio sático, con profanación a las esfiges del Sagrado Corazón y de la Virgen María. Una de éstas fué derribada en la Residencia de Jesuitas y arrastradas por las calles en medio del alborozo de la chusma.

Estos tropas desfilaban por las calles entre la mayor consternación y tristeza de los propios rojos, que comprobaban la ausencia de elementos defensivos. Así continuaron aquellas milicias desarticuladas y sin armamento alguno. Hasta que en los primeros días de octubre atracó a Santander un cargamento de fusiles, ametralladoras y otro material bélico procedente de un puerto mejicano.

Todo lo de valor fué robado. Custodias, candelabros, y otro objetos fueron saqueados en todos los templos de la diócesis para ser portarlo al extranjero en barcos como el "Cristobal Colon".

Trinta mil fusiles fueron distribuidos inmediatamente entre las zonas de Vizcaya y Asturias. Un tren con dinamita y explosivos fué conducido por los ruidos días de asalto hasta un túnel situado en las cercanías de Bilbao.

Como detalle significativo señalaré que no quedaba en la ciudad más de media docena de sacroscotos vivos. Y el buzo del puerto, que hubo de descender al fondo, volvió horrorizado por que entre el barro viscoso pudo comprobar la existencia de más de trescientos cadáveres. Visión dantesca que le costó la vida, porque a la C. N. T. le interesaba que no lo contara a nadie.

Antes del movimiento no existía en Santander más que un regimiento mermado con unos 700 hombres. El coronel primero dio un trato y después se opuso a nuevas armas. No obstante, los rojos le dieron un trato así como al coronel de la Guardia civil, que tampoco fué leal a nuestra causa.

Los asesinos en masa se verificaron en el barco-prisión en la tarde del 27 de diciembre. Con pistola sametralladora fueron ejecutadas 320 personas de derechas.

Todas las milicias de Santander, al principio, eran voluntarias. Más tarde vino la movilización decretada por Largo Caballero, y en la fecha han llegado a llamar hasta la quinta del año 22.

ITALIA CONQUISTA UN NUEVO RECORD DE VELOCIDAD EN TRIMOTOR

Roma, 10. — El día 8 del actual un trimotor "Saboya 79", pilotado por el teniente coronel Sr. Attilio Biseo y por el teniente Sr. Bruno Mussolini con el mecánico Sr. Herminio Gadda, batió el record mundial de velocidad sobre un recorrido de 1.000 kilómetros, llevando 2.000 kilogramos de carga.

Los mandos fueron nombrados, no con arreglo a la capacidad de los individuos, sino en relación a su fervor marxista. Fueron ofrecidos en un principio a elementos de la guardia civil los puestos de responsabilidad en la organización militar, pero casi ninguno aceptó. Esto fué causa del desarme y detención durante algunos días de casi todos los individuos de la guardia general republicana y de su guardia.

El trimotor italiano alcanzó una velocidad media de kilómetros 423.618 por hora. El record precedente conquistado, en 23 de septiembre de 1935 por los señores Biseo y Castellani alcanzó una media horaria de 390.371 kilómetros. El mejoramiento de este record de velocidad implica el de los records de velocidad en el mismo recorrido, con 500 kilogramos y 1.000 kilogramos de carga comercial.

Ultimamente, después del nombramiento de Llano de la Encina, ministro de Guerra, las milicias se han organizado por unidades, y los regimientos han perdido sus nombres y ahora se denominan numéricamente. El ejército santanderino comprende en la actualidad unos treinta mil hombres.

Para juzgar de su actitud basta decir que Ernesto Castillo, por llevar a cabo una aliansión especial en las calles santanderinas, ha destruido y derribado hermosos edificios sin expropiación alguna. Y sobre él recaerá la mancha de incultura que supone el haber sustituido la plaza que daba el nombre de Pereda a uno de sus paseos por la que rezaba Avenida de Rusia.

El aerodromo no llegó nunca a realidad. Por tres veces fueron destruidos los hangares por nuestra gloriosa aviación y cuando sali de Santander sólo se oía el ruido de un hidroplano que en los días claros cortaba el cielo azul en la bahía, en constan te vigilancia para ayuda de los barcos que surcaban las aguas cantábricas.

Al dar comienzos los trabajos el presidente y los miembros del Tribunal dirigieron al Gobierno de Eritrea una carta, que entre otras cosas dice:

Hasta aquí Romualdo de Toledo veíamos en sus manifestaciones un capítulo de la crónica de Santander durante la guerra liberadora de España. Otro capítulo se escribe estos días por nuestro Ejército en plena montaña santanderina. El epílogo lo presentamos todos.

Los musulmanes, que residen en el Imperio del Africa Oriental siguen dando pruebas de su adhesión a Italia. En estos días se ha procedido a la reapertura del Tribunal Musulmán de la Eritrea.

El aerodromo no llegó nunca a realidad. Por tres veces fueron destruidos los hangares por nuestra gloriosa aviación y cuando sali de Santander sólo se oía el ruido de un hidroplano que en los días claros cortaba el cielo azul en la bahía, en constan te vigilancia para ayuda de los barcos que surcaban las aguas cantábricas.

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del
trabajo en la Mutua Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-3-3

¡Aficionado a la fotografía!

Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a

CASAROS

VALDE

Agradecemos al Duque la humanitaria simpatía y el noble interés en los asuntos musulmanes invocando al Islán a fin de que convierta en perpetua gloria la grandeza de Italia"

El aerodromo no llegó nunca a realidad. Por tres veces fueron destruidos los hangares por nuestra gloriosa aviación y cuando sali de Santander sólo se oía el ruido de un hidroplano que en los días claros cortaba el cielo azul en la bahía, en constan te vigilancia para ayuda de los barcos que surcaban las aguas cantábricas.

MUJER ESPAÑOLA: No propalar noticias que no puedas comprobar su veracidad.

El aerodromo no llegó nunca a realidad. Por tres veces fueron destruidos los hangares por nuestra gloriosa aviación y cuando sali de Santander sólo se oía el ruido de un hidroplano que en los días claros cortaba el cielo azul en la bahía, en constan te vigilancia para ayuda de los barcos que surcaban las aguas cantábricas.